

DISCOURS de M. MARTIN

Maire de Grenoble

Monsieur le Ministre,

Messieurs les Présidents et Délégués des Associations
Départementales Universitaires,

Messieurs les Délégués Etrangers à notre pays,

Je suis heureux de vous souhaiter la bienvenue dans cette ville
et dans cette région.

Je ne peux oublier qu'à mon tour j'ai été étudiant, que j'ai
fait de l'enseignement, que j'ai vécu au milieu de nombreuses
générations et aujourd'hui, en vous retrouvant, en retrouvant votre
gaieté, je puis dire que nous reportant à un certain nombre d'années
en arrière, nous retrouvons de la jeunesse et de la joie et je ne puis
que souhaiter, en vous recevant ici, que vous emportiez de cette
région le plus agréable souvenir.

Cette région et cette ville sont particulièrement universitaires
Ici, l'Université est florissante et vous avez pu en visiter les divers
fleurons, les divers instituts. Je ne doute pas que vous ayez trouvé
ici et là le meilleur accueil et en tous cas des étudiants, des
camarades très heureux de vous recevoir,

(Applaudissements)

et jeme tourne en particulier vers Monsieur le Ministre des Affaires
Etrangères parce que notre ville est un centre important pour recevoir
les étudiants étrangers et que nous sommes heureux chaque année
d'accueillir les étudiants de toutes nationalités. Nous avons reçu
depuis la libération de nombreux étudiants anglais et surtout
américains et je serais heureux que Monsieur le Ministre des Affaires
Etrangères poursuive la réalisation d'un projet qui serait particu-

lièrement cher à notre ville, la réalisation de l'Université des Etudiants Etrangers et particulièrement de l'Université Américaine.

Et je me tourne également vers Monsieur le Représentant du Ministre de l'Education Nationale, mon ami, Monsieur ROZIER, secrétaire permanent des Œuvres Sociales du Ministère de l'Education Nationale et je lui dis que nous devons faire beaucoup pour ces étudiants et que nous savons combien il leur manque encore de confort, combien ils ont de difficultés à vaincre tous les jours pour avoir des logements, une table et des repas abordables.

Je souhaite que vous emporterez un bon souvenir parce que vous êtes allés dans notre région et vous avez fait des voyages particulièrement instructifs ; vous êtes allés voir une oeuvre sociale, le Sanatorium des Etudiants qui vous est particulièrement cher, à la construction duquel nous avons participé, puis vous avez fait des voyages dans notre région. Vous êtes allés dans l'Oisans, en Chartreuse, vous avez visité ceux qui resteront dans votre mémoire et aussi loin que vous alliez vous ne pourrez jamais les oublier parce qu'on ne peut plus oublier les sites et les montagnes qui sont dans cette région. Mais s'il est une visite particulièrement instructive et que vous devez retenir, c'est la visite que vous avez faite au Vercors, visite qui témoigne de l'esprit de liberté qui règne sur cette région, de l'esprit d'indépendance qui est dans le coeur de tous les Dauphinois et de tous les citoyens de cette ville.

Vous avez pu visiter une région dans laquelle on s'est battu, dans laquelle des jeunes sont tombés et nos montagnes ont été les sièges d'une résistance opiniâtre et énergique. Ces nombreux jeunes qui sont tombés furent le ciment qui nous réunit tous, c'est bien celui précisément qui nous a animés pendant cette période qui vit cette région à l'origine de la révolution de 1789. Cette région qui

...

est à l'origine de la révolution française a été aussi pénétrée de cet esprit d'indépendance qui est empreinte d'une résistance comme l'ont connue beaucoup de régions mais que nulle région n'a pu dépasser. Eh, bien, c'est cet esprit d'indépendance, cet esprit de liberté qui vous animait qui a ranimé aussi tous les étudiants de tous les pays, les étudiants étrangers qui sont ici et c'est pourquoi je rappelle cela à tous ceux qui ont été sous la botte nazie, comme nous, non pas seulement parce qu'étudiants mais parce qu'aimant la liberté et capable de mourir pour elle.

Cette liberté que je chante aujourd'hui parce qu'elle doit rester dans vos cœurs et dans votre esprit, elle doit être un ciment entre vous quand vous serez réunis, heureux de vous retrouver.

Si vous êtes venus ici nombreux de Belgique et d'ailleurs, les Français iront aussi chez vous.

Nous songeons à nos morts et nous voulons être toujours avec cet esprit d'indépendance, de liberté qui a été établi par leur action et ainsi, nous préparerons un monde meilleur dans lequel la liberté fleurira.

C'est pourquoi je crie aujourd'hui ; Vive l'Association des Etudiants ! Vive l'Union Nationale ! Je dis : Vive la liberté pour tous les peuples !

(Vifs applaudissements)